

## Le commerce marque le début des relations entre le Canada et l'Australie, 1895

En janvier 1895, le premier délégué commercial du Canada, John Short Larke, débarquait du Warimoo, dans le port de Sydney, pour prendre ses fonctions en Australie.

Les tâches de Larke incluait notamment de recueillir de l'information sur les besoins commerciaux de l'Australie en général et sur les débouchés commerciaux existants, et de promouvoir le commerce entre le Canada et l'Australie par tous les moyens possibles.

Ses efforts ont encouragé le commerce d'un large éventail de biens, notamment les textiles, les roues de voitures hippomobiles et les céréales. Le volume des exportations canadiennes augmenta de façon considérable. Il continua de faire la promotion des relations commerciales canadiennes à Sydney jusqu'à peu avant sa mort en 1910. À ce jour, ses descendants sont toujours en affaires en Australie.

Il a également joué un rôle majeur dans la construction du câble du Pacifique, qui a aidé à rapprocher les deux pays par-delà l'océan. Larke est aussi reconnu pour avoir contribué à améliorer les services maritimes entre les deux pays.

## Établissement des relations diplomatiques, 1939

Nous savons que c'est en 1790 qu'un Canadien, en provenance de Montréal, a foulé pour la première fois



le sol australien, mais ce n'est pas avant la Seconde Guerre mondiale que les deux pays ont établi des relations diplomatiques officielles.

En effet, après le déclenchement de la guerre en Europe en septembre 1939, le Canada et l'Australie ont décidé d'établir entre eux des relations diplomatiques officielles complètes, et ont dépêché des représentants dans l'un et l'autre pays.

Le Canada fut le premier pays avec le Royaume-Uni à établir une mission diplomatique à Canberra. Le premier envoyé du Canada, Charles J. Burchell, arriva en mai 1941 après un voyage mouvementé causé par la guerre qui sévissait. Il devint le premier représentant résident d'un gouvernement étranger ayant rang de chef de mission.

Les premiers bureaux de la mission furent installés à *Casey House*, une ancienne résidence de Richard Casey, trésorier de l'Australie, promu par la suite ministre des Affaires extérieures. Casey reçut plus tard le titre de *Lord* et devint gouverneur général de son pays.

## Résidence officielle du haut-commissaire, 1950

La résidence officielle, construite en 1929 sur Mugga Way à Red Hill, a été achetée en 1950 par le gouvernement du Canada qui en a fait la résidence du haut-commissaire du Canada.

De par son importance historique, cette résidence est inscrite dans la zone de conservation de Red Hill